

## **SOBRE ENFERMEDAD DE CHAGAS EN VENEZUELA**

Caracas, agosto 22 del 2006

Estimado Director de la Revista Cubana de Salud Pública:

Las misiones cubanas de colaboración médica y de otros sectores han crecido notablemente en años recientes tanto en el número de participantes como en países donde están presentes.

En la casi totalidad de los países en que trabajan estas misiones entran en contacto con enfermedades que no existen hoy en Cuba (algunas nunca han estado presentes).

Tal es el caso de la enfermedad de Chagas, de la que se han estimado 16 millones de casos en América Latina. En Venezuela se reportan 1.5 millones de infectados en 2004, de los que fallecieron 716.

A la fecha 29745 colaboradores cubanos están en Venezuela, donde el sistema de vigilancia para el Control en la Fuente, de la misión, ha encontrado 7 casos positivos a la prueba serológica.

El transmisión de la enfermedad es un triatoma, del que se han encontrado ejemplares en las provincias orientales, Camagüey, Villa Clara y Pinar del Río. Nunca se ha reportado un caso en Cuba.

El riesgo potencial de importar casos y que a parezca transmisión en Cuba hace necesaria la elaboración de una estrategia que permita estar preparados para evitar que esto ocurra.

Dra. Silvia Ramírez Rodríguez  
Barrio Adentro. Coordinación de  
Epidemiología  
República Bolivariana de Venezuela